

# ECH@ du RESEAU



N° 216 Vendredi 5 juillet 2024

---

## É D I T O

Comment analyser ces élections ? Il est tout d'abord évident que l'Extrême-Droite a énormément augmenté son influence et s'est généralisée sur le territoire (elle est arrivée en tête dans 97% des communes de 500 à 2000 hab). Ceci dit, tout en sachant que c'est très préoccupant, il faut aussi relativiser en regardant les chiffres de plus près : l'Extrême-Droite a fait 31,1% des votants avec une participation de 66,7%, ce qui a fait dire à plusieurs journalistes qu'il n'y aurait pas, cette fois-ci, de question de légitimité. C'est aller un peu vite, car le corps électoral totalise 49,33 millions d'inscrits, auxquels il faut rajouter 7,7 millions (16,5%) de non ou mal inscrits, ce qui donne un total de 57,03 millions d'électeurs potentiels. L'ensemble des personnes qui n'ont pas participé à ce vote, représentent (33,3% + 16,5% = 49,8%) la moitié du corps électoral. L'Extrême-Droite a recueilli 10,628 millions de voix, soit 18,60% des personnes en capacité de voter. Tous les Français ne sont donc pas devenus « fachos », d'autant qu'il ne s'agit pas de déclarer la guerre, mais surtout d'écouter et de discuter tout d'abord. Or, dans les divers interviews que nous avons entendus, les personnes qui ont voté pour l'Extrême-Droite évoquaient avant tout leurs difficultés à vivre et s'en sortir ; si on ne leur posait pas la question, elles ne parlaient pas des « étrangers ». Alors, est-il exagéré de lire aussi cette « vague » comme une demande de changement de modèle ? Dans ce cas, nous devons faire un énorme travail d'écoute, de débat, d'information fiable et de recherche de véritables alternatives. C'est l'un des axes que nous voulons développer dans le Réseau Hospitalité ; à notre petit niveau, bien entendu, mais si chacun/ e s'y met...

## V I E D U R É S E A U H O S P I T A L I T É 1 3

**Pôle "accès aux droits" / Le saviez-vous ? L'accompagnement des ménages dépourvus d'hébergement (suite).** Illustration de situation : 27 octobre 2023, la SPADA contacte les juristes du RH pour la situation préoccupante d'un couple reçu le même jour, dormant à la rue, Mme enceinte de plus de 8 mois. Le couple appelle le 115 quotidiennement depuis leur arrivée à Marseille : absence de place disponible. Depuis une petite dizaine de jours, ils souhaitent enregistrer une demande d'asile et sont en attente de leur rendez-vous pour le 09 novembre, soit près de 15 jours d'attente sans solution pour dormir ni ressources. Nous proposons dès lors une mise à l'abri d'urgence qui sera financée par la Fondation Abbé Pierre. Le juriste du Réseau reçoit le couple, fait un état de la situation, l'oriente vers la maternité, lui donne des tickets Service et prend contact avec une avocate. Le 06 novembre le médecin de la maternité informe Mme que son accouchement sera déclenché le 13 novembre. Le 09 novembre l'OFII procède à une orientation en HUDA, dispositif d'hébergement d'urgence pour demandeurs d'asile, mais l'entrée effective n'est prévue qu'à partir du 14 novembre. Aucune solution d'hébergement en attente n'est proposée, ni par le 115, ni par l'OFII, bien que Mme doive accoucher le 13 novembre... Leur mise à l'abri en hôtel est renouvelée dans l'attente, mais sans ressources et isolé, le couple demande de l'aide pour l'arrivée du bébé. Les juristes du RH cherchent des affaires de naissance qui leur sont données et le Réseau achète au Secours Populaire une poussette, afin qu'ils puissent sortir plus sereinement de la maternité avec leur nouveau-né. Le lien est fait avec l'équipe éducative de l'HUDA qui les hébergera à la sortie. Constat : rien n'était prévu pour héberger en urgence à Marseille, pendant 3 semaines, une femme demandeuse d'asile primo-arrivante au terme de sa grossesse.

**Pôle « Hébergement solidaire »** : réunion du pôle et réunion de coordination avec le pôle « accès aux droits » ont eu lieu début juillet. Des informations suivront dans les prochains numéros du journal.

**Il est toujours temps d'adhérer !** 5 € pour soutenir les objectifs et les projets de l'association ! Rendez-vous sur le site *HelloAsso* ( <https://www.helloasso.com/reseau-hospitalite> ) ou envoyez un chèque, libellé au nom de « association Réseau Hospitalité » à Jean-Pierre Cavalié, 25 Bd Victor Roman, 13240 Septèmes les Vallons. Un grand merci pour votre soutien !

## I N F O S M A R S E I L L E

**Le Cercle de silence du jeudi 20 juin a réuni plus de quarante personnes** ; l'équipe sensibilisation de la Cimade a mis en scène l'exil. De nombreux passants ont été touchés : [La Cimade](#).

« **Vivre Ensemble Marseille** ». Depuis 2014, le *Mucem* et une vingtaine de structures culturelles marseillaises forment le groupe *Vivre ensemble Marseille*. Leur mission : informer les relais sociaux sur la programmation culturelle et les dispositifs d'accueil pour les personnes en situation de précarité. [Le Guide](#).

**Un quatrième frigo solidaire** fera son apparition à Marseille prochainement à l'*Armée du Salut* (3e) : [MadeinMarseille](#).

## I N F O S R É G I O N A L E S

**Dignité et solidarité dans les Hautes-Alpes** ; un appel à la mobilisation de l'association Tous Migrants, signé par le Réseau Hospitalité 05 : [tousmigrants](#)

## I N F O S N A T I O N A L E S

**Assurer la défaite de l'Extrême-Droite le 7 juillet !** Appel très large de syndicats et associations ; le Réseau Hospitalité est signataire [Utopia56](#), [LDH](#).

**L'Aide Médicale d'État (AME)** : le Rassemblement National promet de la supprimer s'il accède au pouvoir. Les experts affirment que cette décision poserait problème en matière de santé publique : [Francetvinfo](#).

« **L'immigration est un sujet dont on parle avec beaucoup d'erreurs, de fake-news et de mensonges** » : grand entretien avec la directrice du Musée de l'immigration : <https://www.connaissancedesarts.com>.

**L'hôtellerie-restauration, au cœur de l'enjeu de l'immigration** ; en Ile-de-France, 50 % des cuisinier/es et 40 % des employé/es de l'hôtellerie-restauration sont des immigré/es. Alors qu'ils peinent à recruter, certains patron/nés s'inquiètent de la perspective d'une politique migratoire plus stricte, élément-clé du programme du Rassemblement National ( [Le Monde](#) ).

**Droit du sol, égalité : les principes républicains ne se bradent pas** ; éditorial du journal [Le Monde](#) du 2 juillet.

**Des caméras de vidéosurveillance sont mises en place dans certains guichets des préfectures**. Si vous en avez connaissance dans la région, merci de nous le signaler [contact@reseauhospitalite.org](mailto:contact@reseauhospitalite.org).

« **De première ligne** » désignait, pendant la période Covid, des personnes qui étaient les premières exposées à ce risque biologique. Parmi elles, une part importante de travailleur/ses de nationalité étrangère qui, d'une façon générale, sont particulièrement exposées aux risques professionnels. C'est ce que documente un dossier consacré aux conditions de travail, de santé et de sécurité des personnes étrangères : [Gisti](#)

## I N F O S I N T E R N A T I O N A L E S

« **Les déplacements internes vont exploser avec la multiplication des conflits et de la crise climatique** » ; un article de *ONU Info* : [News.un.org](#).

## C U L T U R E

**Des poètes ont mobilisé leur art** contre la montée au pouvoir de l'Extrême-Droite, notamment « Si tu voyais grand-mère » de Gauvain Sers ; c'est beau et très profond ; à écouter et diffuser [Gauvain Sers](#)

« **Le ventre de l'Atlantique** ». Roman de Fatou Diome ; Salie vit en France. Son frère, Madické, rêve de l'y rejoindre et compte sur elle. Mais comment lui expliquer la face cachée de l'immigration, lui qui voit la France comme une terre promise ( [Babelio](#) ).

« **Exils, des Cévennes aux Amériques** » ; spectacle conçu par l'association *Son et Lumière en Cévennes*. Rendez-vous le 19-20 et 21 juillet 2024, au Musée du désert, à Mialet (30). Billetterie et informations : [www.sonetlumiereencevennes.com](#)

## A G E N D A

**Mercredi 4 septembre**, de 14h30 à 17h : Permanence RESF (accueil jeunes majeurs et familles sans papiers) à la MMDH (34 cours Julien 13006 Marseille).

**Jeudi 5 septembre**, de 14h à 17h : Permanence RUSF dans les locaux d'Info Jeunes 96 La Canebière - Marseille.

**Jeudi 19 septembre**, Cercle de silence, 18h00/18h00, à l'angle Cours St Louis/Canebière à Marseille.

## L E S A P P E L S « H É B E R G E M E N T »

Au cours des derniers jours, du 28 juin au 5 juillet, en ce qui concerne les demandes d'hébergement solidaire, l'association « *Réseau Hospitalité* » de Marseille a reçu un appel concernant un jeune mineur. Et, comme chaque semaine, le Réseau s'occupe aussi, dans le cadre de sa mission *Droit et Accès aux Droits*, de demandes urgentes de mise à l'abri de personnes à la rue.

N'oublions pas que bien d'autres associations et collectifs de Marseille reçoivent également chaque semaine des appels du même type, ceux-ci s'additionnant. Ces appels sont donc très nombreux et les offres d'hébergement sont loin d'être à la hauteur des besoins. Si vous le pouvez, écrivez-nous pour vous inscrire sur la liste des hébergeurs du Réseau Hospitalité ; vous recevrez les appels par mail et vous choisirez lorsque cela vous conviendra. Vous pouvez également vous inscrire en tant qu'accompagnant.e., par exemple pour guider une personne nouvellement arrivée à Marseille, la conduire à un rendez-vous en SPADA ou en Préfecture, et autres... Si vous le voulez, écrivez-nous : [contact@reseauhospitalite.org](mailto:contact@reseauhospitalite.org) ; nous pourrions ensuite en parler ensemble.